



EINLADUNG zum
Pressefrühstück
Kampf gegen Gewalt an Frauen und Kindern zentrales
Anliegen der Volksanwaltschaft

**Volksanwaltschaft unterstützt StoP – Stadtteile ohne Partneregewalt
mit dem Ankauf eines Bildes**

16.12.2019. „Gewaltprävention zählt zu den zentralsten Anliegen der Volksanwaltschaft, daher unterstützen wir diesmal das StoP-Nachbarschaftsprojekt – durch den Ankauf eines Bildes“ so Volksanwalt Mag. Bernhard Achitz, und lädt mit Mag.^a Maria Rösslhumer, Koordinatorin von StoP, gemeinsam zum **Pressefrühstück am 18.12.2019 um 9:30 Uhr** in die Volksanwaltschaft ein.

Das Nachbarschaftsprojekt „**StoP – Stadtteile ohne Partneregewalt**“ wurde vom **AÖF – Verein Autonome Österreichische Frauenhäuser** im 5. Wiener Gemeindebezirk ins Leben gerufen mit dem Ziel, häusliche Gewalt und Partneregewalt sowie (schwere) Gewalt und Morde an Frauen zu verhindern.

Nach dem **Motto Was sagen. Was tun.** werden Nachbar*innen und Margaretnner*innen ermutigt und ermächtigt, **Zivilcourage bei häuslicher Gewalt und Partneregewalt** richtig – im Sinne der Gewaltprävention und des Selbstschutzes – anzuwenden. Darüber hinaus veranstalten Nachbar*innen beispielsweise selber Aktivitäten im Bezirk, um das Thema Partneregewalt öffentlich zu machen.

So geschah das auch am 24. Mai 2019 beim Nachbarschaftsfest im Einsiedlerpark in Margareten. An diesem Tag entstand gemeinsam mit den Nachbar*innen das farbenfrohe und zeitgemäße **Gemälde** (nach Vorlage von Henri Matisse „Die Tänzer“) **des Künstlerinnenkollektivs The Rip Off Crew.**¹ Die drei jungen Künstlerinnen, Mariella Lehner, Linda Steiner und Katharina Löffelmann stellten das fertige Bild zugunsten des Projekts StoP zur Verfügung.

¹ Nach Vorlage von Henri Matisse „Die Tänzer“ gemalt und zeitgemäß umgesetzt. Die fünf Figuren stellen eine ältere Person, eine Frau in einem Hijab, einen Obdachlosen, ein Kind im Rollstuhl und eine geschlechtsneutrale Person dar.

Mariella Lehner: <https://www.mariellalehner.com/>

Linda Steiner: <https://www.instagram.com/imadepyouandnowitakeyouback/>

Katharina Löffelmann: https://www.instagram.com/kaethe_vfl/

Punktgenau vor Weihnachten bekommt das 3x2m große StoP-Bild einen würdigen Besitzer und einen wunderbaren Platz im Büro von SPÖ-Volksanwalt Herrn Mag. Bernhard Achitz.

Herr Mag. Bernhard Achitz und Frau Mag.^a Maria Rösslhumer laden Sie daher zur Bildübergabe ein, um StoP und wirksame Gewaltpräventionsmaßnahmen vorzustellen.

**Mittwoch, 18.12.2019 um 9:30 Uhr
in der Volksanwaltschaft, Singerstraße 17, 1010 Wien**

Wir freuen uns über Ihre zahlreichen Anmeldungen bei Frau Sonja Baltres:
sonja.baltres@aoef.at

Das dahinterstehende, sozialwissenschaftliche Konzept von StoP stammt von Frau Prof.ⁱⁿ Dr.ⁱⁿ Sabine Stövesand und wurde in Deutschland in mehreren Stadtteilen seit vielen Jahren erfolgreich umgesetzt. StoP ist sehr umfangreich, besteht aus acht Handlungsschritten und findet auch in Österreich eine hohe Resonanz – erfahren Sie mehr unter:
www.stop-partnergewalt.at



Frauenhelpline gegen Gewalt 0800 222 555, rund um die Uhr, anonym, kostenlos und mehrsprachig:
www.frauenhelpline.at

Kinderwebsite: www.gewalt-ist-nie-ok.at

Onlineberatung für Mädchen und Frauen im Helpchat: www.haltdergewalt.at

Die Arbeit des Vereins AÖF kann auch durch die Initiative *Vergissmeinnicht* unterstützt werden:
<http://www.vergissmeinnicht.at>



StoP-Förderungen:

- Bundesministerium Arbeit, Soziales, Gesundheit und Konsumentenschutz
- Gesundheit Österreich GmbH
- Fonds Gesundes Österreich
- WiG – Wiener Gesundheitsförderung
- IFEP – Institut für Erlebnispädagogik
- Bezirksvorstehung Wien Margareten
- RD Foundation Vienna – Research, Development, Human Rights, Gemeinnützige Privatstiftung

StoP-Projektpartner*innen (31 Organisationen):

- Pfarrgemeinde St. Florian
- wohnpartner – Gemeinsam für eine gute Nachbarschaft
- neunerhaus
- Bezirksvorstehung Margareten
- ZARA Zivilcourage & Anti-Rassismus-Arbeit
- Grätzelpolizei – GEMEINSAM.SICHER
- IFEP – Institut für Erlebnispädagogik und Outdooraktivitäten – Verein zur Förderung erlebnispädagogischer und erlebnisorientierter Projekte
- Diakonie Flüchtlingsdienst – INTO Wien
- Polizei Kriminalprävention
- MEN – Männergesundheitszentrum Wien
- Verein Nachbarinnen in Wien
- RbFZ Wien – RegenbogenFamilienZentrum
- White Ribbon Österreich
- Station Wien
- IKF – Institut für Konfliktforschung
- Biohof ADAMAH
- FOOTPRINT
- Frauenhelpline gegen Gewalt 0800 222 555
- Neustart
- Filmcasino
- Miteinander Lernen
- Beratungsstelle & Praxisgemeinschaft SOZIAL:ARBEITERGASSE
- Nachbarschaftszentrum 5er Gretl
- WERK 5
- Beratungszentrum für Migrantinnen
- Stadt Wien – Büchereien Wien
- Junges Volkstheater
- Volx/Margareten
- Verein Suchthilfe
- Verein Augustin
- Jugendzentrum 5erHaus